

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

REDACTORES:

José María Zeledón

Leonidas Briceño

AÑO IV

San José, viernes 27 de Setiembre de 1901

Num. 586

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

A quienes interese

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera

justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacionen con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario: sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lavamanos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tomano. Gran variedad de abajicos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, lociones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione con el ramo de barbería, que se dirija para precios, catálogos é informes, á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office No 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22 and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

MACAYA & Cia

Sucesores de Miguel Macaya

ESQUINA DE LA 6ª Y LA CALLE CENTRAL
AVENIDA ESTE NORTE Nº 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Cornisas y adornos de cartón estampado.—Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de JOSE MARIA ZELEDON, quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, nº 260
Apartado de Correo, 142

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con The New Cash Store, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramirez R.

DE OCASION

Vendo mis dos fincas de Reventazón y del Ojo de Agua. La de Reventazón consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción, 14 de potreros y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pastos y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entenderse con el infrascrito en San Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José, y en Siquirres con don Juan Alvarado.

SANTIAGO ZAMORA.

Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO Nº 22

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desee. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contrastista. Completa exactitud.

Jonathan Greager's Sons Cia

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.

Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos varios de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualesquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de teja, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios é informes, presupuestos y catálogos á los señores

Jonathan Greager's Sons Cia.

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

MOTOR ELÉCTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

Pagés & Cañas

CABALLERIZA

—DE—



Especialidad en el cuido de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases, en Alajuela, es el de José Figueredo.

LA VIOLETA recibe mercaderías frescas por cada vapor, que expende á los precios más módicos en plaza.

EMILIO ARTAVIA es uno de los mejores y más prestigiosos maestros de zapatería, y el calzado que hace no tiene rival.

JARABE DE GUALLACOL compuesto, del Doctor E. Perry, cura las afecciones pulmonares.

NO HAY en el país mejor calzado que el que elabora Emilio Artavia.

EL FIGARO

Sobre Anexionismo

Ahora es un señor español quien interrumpe nuestra plática sobre la anexión a Estados Unidos que deseamos con fervor para esta tierra de nuestro cariño, para decirnos, entre muchas otras cosas que pasamos por alto porque para nada influyen en el asunto, que no es cierto que los males que aquí hacen imposible la verdadera república son incurables porque los llevamos en la sangre. Su negativa no se apoya en pruebas de ninguna especie y por eso nos hace mucha gracia; decir no porque no, es temeridad no escasa, y afirmar lo contrario de lo que ha enseñado la experiencia y lo que enseñan los diarios acontecimientos á los que en la observación nos deleitamos, es un acto que nos permitimos calificar de audaz simplemente y contra el cual no fulminamos anatemas, sin embargo, porque en esto de pensar, sobre todo, somos liberales convencidos.

Por eso decimos á quien tal ha afirmado: venga Ud. á acá, señor español, precinda por un momento del rencor que debe guardar su alma contra los EE. Unidos—por haber éstos derrotado no al valor y la hidalguía españoles, como algunos todavía creen, sino á un gobierno despótico bajo cuya presión gime impotente una buena parte de ese valor y esa hidalguía que serían capaces de vencer en lucha justa á la nación más pujante de la tierra,—venga Ud. acá y dígame si será una mentira, si será un delirio de mi fantasía que Ud. tan benévolamente ha llamado poderosa, que en esa nación grandiosa por sus instituciones prácticas que está en el Norte de la América, cada ciudadano es de su pensamiento y de su voluntad dueño absoluto, si cada individualidad goza de la plenitud de su derecho—que en el ajeno derecho termina—si hay ó no leyes de estricta justicia que son acatadas con mayor frecuencia que las de por acá, á pesar de los entuertos que Ud. ha descubierto y de las irregularidades que yo supongo como naturales en la tierra.

Y si Ud. generosamente me contesta que todo eso es cierto, le diré yo con gozo indescriptible: sí? pues á qué extrañar entonces que nuestro pensamiento se dirija á ese país en busca del ideal que hace tiempo persigue y que ha buscado en vano entre las brumas que nos rodean?

Al decir yo que los gérmenes de la pereza, del irrespecto á lo ajeno están en nuestra sangre, no quise renegar de la sangre española, porque sé que al impulso de la pequeña parte que llevamos de esa sangre, se han consumado las grandes é inmortales hazañas que forman esa historia que Ud. ha querido recordarme para probar que sí somos capaces de actos valerosos; hablé de la sangre esencialmente nuestra—pues barbaridad sería atribuir á España ciertos pecados q' nuestra desmoralización ha producido—hablé principalmente de Costa Rica, cuyos males he tratado de estudiar en una serie de artículos que hace poco publicó «El Herald» males que sigo creyendo incurables porque en la observación de ellos me he empeñado con decisión inquebrantable.

Si Ud. fuera costarricense—que para esto sí es indispensable que lo sea—y sintiera como sentimos los de aquí el peso de la ilegalidad, abrumador y vergonzoso, podría yo decirle: ¿quiere una prueba? Examine la situación política actual, juzgue como patriota los actos de la mayoría en estos momentos

y dígame si podrá cimentarse jamás el derecho sobre bases tan pocas sólidas. ¡Ah! si Ud. fuera mi paisano, exclamaría conmigo: ¡en nuestra sangre vive el germen que mata los principios!

BILLO.

Sección Política

Nuestra opinión

Sin ánimo de hacer propaganda en ninguno de los sentidos en que está dividida la opinión del país, con la intención de no aparecer en el cómodo caso de neutrales en este momento de la historia de Costa Rica y porque juzgamos deber de todo ciudadano cuando de los más caros intereses de la patria se trata apersonarse en el negocio siquiera sea para salvar su voto, aun cuando éste desaparezca ante el abrumador número de los contrarios y aun ante el valor intrínseco de algunos de ellos, queremos consignar el nuestro en el asunto político que hoy preocupa la atención de los costarricenses, sin que nos detenga la consideración de que esta actitud nos va á valer los calificativos de tercios, principistas, idealistas, líricos, románticos, cuando no otros despectivos.

Románticos, líricos, tercios, principistas y todo lo demás que quieran los que con esas designaciones nos especializan seremos, pero suponemos que no se nos habría privado del derecho de tener nuestras opiniones, aun cuando no sea más que por el antiquísimo lugar común de la libertad de pensamiento y conciencia.

Nuestro voto es contrario á todas las componendas políticas que desde días se están efectuando y es contrario, por supuesto, al resultado de esas componendas.

Pero como es costumbre y muy racional que cuando se da un voto debe motivarse, queremos consignar los fundamentos de nuestra conducta, ya que tal vez será ésta la única vez que en el presente negocio político del país tomaremos participación.

No somos partidarios del resultado de lo que se ha llamado *transacción*, porque juzgamos que la candidatura de allí surgida viene con todos los caracteres de impuesta, y porque los procedimientos por medio de los cuales se originó, pudieron perfectamente haberse suprimido rindiendo culto á la sinceridad; no somos partidarios del resultado de la transacción, porque nuestra enemistad no es contra don Rafael Iglesias, sino contra su sistema de gobierno y las artes que lo llevaron á la presidencia, artes que con distinto aparato escenográfico están poniéndose en práctica en el presente procedimiento eleccionario; no somos partidarios del resultado de la transacción, porque juzgamos que si el pueblo de Costa Rica no está preparado para la vida del derecho, día llegará en que lo esté, y no queremos contribuir con nuestra voluntad á escribir una página de la historia patria que tiene colorido de saine ó de algo peor y que es depresivo para ella; no somos partidarios del resultado de la transacción, porque juzgamos que no hay malos gobiernos sino pueblos que los toleran; no somos partidarios del resultado de la transacción, porque juzgamos que el presente procedimiento eleccionario no es remedio eficaz, ni preparación para él siquiera, sino un precedente que puede ser de funestas consecuencias, pues mientras que los hombres que forman la nación no estén cívicamente preparados y en aptitud para ello, no vivirá Costa Rica otra vida de libertad que la que le otorguen sus gobernantes, y esto es muy precario, pues depende del temperamento de ellos; no somos partidarios del resultado de la transacción, porque pensamos que él deja establecida la jurisprudencia para los gobernantes futu-

ros de que en todo caso pueden imponer su sucesor con sólo un «O me quedo yo ó acepto el que yo propongo», pues ese sistema ha sido no sólo aceptado sino defendido por lo más selecto del país; no somos partidarios del resultado de la transacción, porque él está en pugna directa con la religión del derecho, de la cual hemos sido siempre devotos y porque no queremos ser apóstatas ni renegados; no somos partidarios del resultado de la transacción, porque somos jóvenes y quisiéramos escribir en las primeras páginas de nuestra vida algo que no fueran componendas que demuestran senectud, y finalmente, no somos partidarios del resultado de la transacción, porque queremos ser consecuentes con los principios que informaron al Partido Republicano, principios muy distintos á los del Partido Civil; y porque no comulgamos con los que dan gracias y los que quizá muy pronto glorifiquen á quien apoderado de lo que no le pertenece, un día de tantos da algo á sus legítimos dueños de lo que indebidamente les había arrebatado.

Son esos unos cuantos de los fundamentos que nos sirven de base para consignar nuestro voto negativo al candidato que el partido de la fusión ha abrazado.

MANUEL COTO FERNÁNDEZ. TEODORO QUIRÓS.

ALFREDO GONZÁLEZ

¿Palabras ó frases?

(Continúa)

Dice el señor Quesada: "¿Cree formalmente el señor Gagin que los niños pueden empezar por leer frases? ¡Pero ni palabras, señor, ni palabras!" Esto me demuestra que el estimado amigo, enamorado del método de palabras normales, no se ha enterado suficientemente del otro procedimiento. No insisto sobre el punto, porque en otro lugar trataré de él más detenidamente.

Sigue el señor Quesada: "¿Qué trabajo enorme, fenomenal, qué memoria infantil portentosa no se necesita para que los párvulos pudieran hacerse cargo, de una sola vez, de todas las letras, signos nuevos para ellos, de que consta la frase, y retenerlos en la mente!" Esto confirma lo que dije anteriormente: el señor Quesada ignora que en el método de frases no se desciende inmediatamente al último análisis, á las letras, por razones que expondré más adelante. Dice lo anterior, porque la primera frase del silabario del señor Carlos A. Carrillo es: *mira ese gato; va en el lomo de un macho*. Pero suponga el señor Quesada que la primera página representase una mujer mondando una patata, y que la frase fuera esta: *Pepa pela la papa*: en estas cuatro palabras hay apenas tres sílabas diferentes y solamente cuatro letras. ¿Dónde está, pues, el trabajo enorme, fenomenal?

Apenas puedo creer lo que afirma más adelante: "Como las palabras de la frase son *algunas*, las sílabas nos resultan *numerosas*; después de las sílabas especializamos los sonidos, y como las sílabas nos resultaron *numerosas*, los sonidos nos resultarán *numerosísimos*." ¡De manera que hay más sílabas que palabras y más letras que sílabas! ¡De manera que los elementos son más numerosos que sus combinaciones! ¿No acaba de ver el señor Quesada, en el primer ejemplo que se me ocurrió, *cuatro* palabras formadas con sólo *tres* sílabas, y *siete* sílabas formadas con *cuatro* letras?

Asegura el señor Inspector que si la frase se refiere á un grabado "la enseñanza tiene una base poco firme, pues no versa sobre objetos reales, sino sobre representaciones", defecto que nota en el librito del señor Carrillo; de donde se desprende que tanto las *palabras* co-

mo las frases normales deben tener por base lecciones rigurosamente objetivas. Veamos si el señor Quesada cumple con el precepto que él mismo establece.

En el *Silabario Costarricense* encuentro las siguientes palabras: *oso, ola, asno, uva, tilla, pera, cocotero, fano, cigüeña, grulla, claverro*, etc. Ahora bien ¿cómo hará el maestro para dar una lección objetiva sobre el *oso*? ¿Recordará el que paseaban por las calles hace poco unos bohemios? La lección no será entonces realmente objetiva, y tropezaría además con el inconveniente de que muchos niños no conocieron el animal. ¿Y la *ola*, el *fano* y el *cocotero*? Son desconocidos para el sinnúmero de niños que no han visitado los puertos. ¿Y la *uva* y la *pera*? Es cierto que se importan algunas, pero llegan en Enero, época en que están cerradas las escuelas. ¿Y qué diremos de la *cigüeña*, la *grulla*, y el *claverro*? Si el señor Quesada no se vale de grabados ó de cuadros murales *ad hoc*, no sé yo cómo podrá dar idea de tales cosas á los niños. Pero entonces, según sus propias palabras, el *Silabario Costarricense* "tiene una base poco firme."

C. GAGINI.

(Continuará)

Tres Rios

Este primoroso valle, habitado por una población honrada, laboriosa é inteligente, se dedica casi exclusivamente á las labores agrícolas. Ultimamente ha escaseado mucho el trabajo, debido á que algunas personas están pagando miserables salarios y en lugar de ocupar á los hombres en la limpia de los cafetales, prefieren que los chiquillos y chiquillas sean los encargados de este oficio, pagándoles *una peseta* al día. Todos esos chiquillos debían estar en la escuela, y en lugar de estar instruyéndose se ponen á trabajar, mientras sus pobres padres están ociosos.

—Tenemos la esperanza de que muy pronto emprenda con todo vigor sus trabajos de cogida de café, el acaudalado y apreciable don Santiago Alvarado.

—Don Benjamín Piza también tendrá que darle trabajo á muchos peones, pues la cosecha de sus cafetales, está próxima y es abundante.

—Don Cleto Coñejo y familia se encuentran desde hace algunos días entre nosotros.

—En cuestión política, le puedo decir que todos han recibido con alegría la noticia del avenimiento de los partidos políticos. Todavía no se ha organizado el Club del Partido Nacional, pero hay muchos republicanos dispuestos á trabajar por el bien de la Nación.

Nos dijeron ayer que algunos, muy bien intencionados, pero desgraciadamente equivocados, piensan lanzar la candidatura del inteligente y competente agricultor don Mariano Montenegro. Eso no lo creemos.

—Por ahora no tengo más que decirle, pero haré lo posible por dar á Ud. noticias de lo que aquí ocurre.

EL CORRESPONSAL AMBULANTE.

CRONICA

Nuestro buen amigo don Tomás Fernández, tiene enfermo de alguna gravedad á su hijito mayor. Lo sentimos y deseamos el restablecimiento pronto del simpático chiquitín.

Está bien, señor contratista del servicio de los vapores en el Golfo de Nicoya: cedemos á lo que nos dice por medio de un buen amigo en ésta y quedamos en espera de su defensa. Apagamos los fuegos mientras tanto y ojalá su defensa nos satisfaga, que de lo contrario seguiremos la tarea que

ha días nos impusimos. No atacamos jamás por sistema, cuando la razón nos habla caallmos convencidos.

Errados andan en sus apreciaciones, á nuestro ver, los señores que en la Sección Política de este diario combaten la transacción. En brazos del lirismo se puede ir á cualquier parte, aun al cielo, si se quiere, pero en el terreno político esos brazos imaginativos suelen ser fatales.

Con palabras y frases hechas no se regeneran jamás los pueblos.

LEONIDAS BRICEÑO.

Pronto los artesanos de aquí irán á la ciudad de Herida á formar un *meeting* con los de ese lugar. Se proponen los obreros de aquí propagar la idea que hoy los anima en las ciudades principales de la República. Para ello irán también á Cartago y Alajuela.

Por buen camino van los señores artesanos y si persisten en su labor se harán fuertes y respetados; conseguirán triunfos sin apelar á medios extremos ni fatales y la vida propia la tendrán garantizada en todo momento.

EL FIGARO aplaude con entusiasmo á los señores artesanos.

Esta noche se reunirán los señores del Círculo Católico de artesanos de esta capital para trazarse el sendero que seguirán en la actual campaña política y la actitud que asumirán. Ayer nos decía un miembro importante de esa asociación que él casi podía asegurar que La Unión Católica no sería hostil á la candidatura de Esquivel: que se reunía ese círculo para tratar de sus intereses y para no marchar al acaso dentro del esquivelismo: que su idea, en fin, era casi semejante á la de la otra agrupación de obreros recientemente fundada, aunque no perdían de vista la cuestión religiosa. Ojalá sea verídico.

Bella pieza es, sin duda alguna, el discurso que el señor D. C. Caldwell, Cónsul americano en ésta, pronunció en la iglesia protestante el día en que fueron celebradas en aquel lugar las honras fúnebres del malogrado Presidente McKinley. *El País* de ayer publicó traducido á correcto español ese discurso, cuya lectura nos impresionó grandemente. La parte final es una evocación hermosísima que emociona de modo inexplicable y toca el sentimiento.

Nuestra cordial felicitación al señor Cónsul Caldwell.

El Arbitraje Obligatorio quedará entre nosotros, por las trazas que su *propaganda* lleva, como uno de tantos asuntos arrinconados por los hombres de letras en Costa Rica.

¿Qué dirán Chocano, el Perú y cuantos confiaron en que la Liga del Derecho aquí establecida cumpliría con los fines para que fue instituída?

El silencio más profundo ha sellado los labios de cuantos un día trabajaron por llevar á las alturas del Poder constituido la promesa de que inclinarían nuestro pueblo del lado de la paz internacional.

Y ¿no es ahora la ocasión de que ciertas propagandas sean amparadas por los que mañana quizás han de gobernar la nave del Estado?

Conviene hablar. El mutismo es muchas veces cobardía. Las ideas necesitan en toda ocasión que se las proclame y divulgue.

¿No opinan así los estimados colegas?

Dichosamente hace ya algunos días que no ha vuelto á descarrilar ninguno de los carros del tranvía. Eso nos revela que los empleados ponen más atención y se preocupan por el mejor desempeño de su cargo.

Sabemos que un joven é inteligente abogado criticará en breve por la prensa una sentencia del tribunal de Casación.

Los estudiantes de derecho han comenzado ya sus repases, pues los exámenes deben verificarse, según reglamento en la 2ª quincena de noviembre. De modo que sólo falta mes y medio.

El Dr. don F. J. Rucavado publica en el último número de *La Gaceta Médica* un artículo en

que manifiesta que el mejor y más sencillo método para destruir las larvas de los zancudos, que según parece son los propagadores de la fiebre amarilla, es echar un poco de cal en el agua donde se desarrollan, ó sea en los pantanos y aguas estancadas.

Don Alfonso Zamora, Secretario de la Dirección de Policía, está enfermo desde hace algunos días.

Preciosa está quedando la torre de la Merced nueva. Ya está completamente techada y su aspecto es bellissimo.

Las pastelerías de San José están de duelo. Hoy tienen un competidor formidable que sin duda se llevará toda la clientela josefina. La competencia, se ha dicho, es el medio más eficaz para mejorar los artículos, y por eso creemos que La Magnolia no tendrá quien rivalice con ella. Hoy tiene este importante establecimiento una pastelería montada á *la derniere*, y cuenta con un operario hábil.

Muy pronto llegará á esta ciudad don Manuel J. Grillo importante vecino de Las Cañas, acompañado de su apreciable familia, quien piensa radicarse en la Capital.

Como se ve, la cuestión anexionismo, iniciada en otro tiempo en *La Prensa Libre* por los Redactores de esta hoja y continuada hoy por EL FIGARO, va tomando un incremento grande, y son muchos los costarricenses que opinan en el mismo sentido.

Que cómo se hace? Ah, muy sencillamente: se escribe un articulito en un diario, luego lo comenta en otro, luego reproduce en el primero ese comentario, etc, etc, y resultará ¡qué! Pues nada en dos platos.

Ha llegado al país don Federico Fernández Güell. Sea bienvenido.

El gusto ligeramente amargo del Cognac Ponsolle que le comunica la Quina Real con que es preparado, le dan un aroma sumamente agradable. Por esta razón y su suavidad es preferido por las señoras y por las personas de buen gusto.

Por una mala instalación eléctrica, Jorge Morales Bejarano estuvo á punto de ver incendiado su taller de carpintería. Es necesario tener más cuidado y poner *fusibles* de plomo, pero no de cobre, como dicen los tenía la instalación de que hablamos.

Varios jóvenes de esta capital, deseosos de divertirse, piensan dar un bailecito de confianza el sábado próximo.

El Alcoholismo

(Párrafo de una composición de Tito Livio Rivas, miembro de la «Sociedad de Temperancia», fundada por los alumnos del VI grado de la escuela de Liberia en 1900.)

Constantemente oigo á los que le gusta el alcohol decir que un *trago* á la hora de almuerzo, otro á la hora de comer, es provechoso; pero primero es uno, después dos y ya no se fijan en la hora, hasta que llegan á encenagarse en tan terrible vicio.

Aquí, como en todas partes, acostumbran en bailes, banquetes y en reuniones festivas, obsequiar con bebidas alcohólicas en vez de obsequiar con cosas que no dañen. El 15 de setiembre, por ejemplo, día de nuestra independencia, reparten cantidades de aguardiente al pueblo; sería mejor que le dieran cenas, banquetes, que hicieran una repartición de pasteles, en fin, algo que no cause tantos males.

OPORTUNIDAD

En los talleres de Lorenzo Durini, situados entre la Calle 22 Sur y la Avenida 10 Este [cien varas al Sur del Colegio de Señoritas] se vende al por mayor y al menudeo CEDRO AMARGO y CAOBA de primera calidad, procedente del lado del Pacífico. Entre estas maderas, la que menos tiene son cuatro años de estar estivadas en esos depósitos.

Setiembre 25 de 1901.

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS
garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

GRAN PANADERIA MECANICA

La Josefina

Galletas calientes á todas horas
VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS
Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles, restaurant y revendedores.

ALBERTO O'DIO.

TIENDA DE NOVEDADES

CALLE Y AVENIDA CENTRAL

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO & C^o

El inmenso surtido se renueva constantemente y todo lo que ostenta en su estreno es completamente nuevo, acabado de llegar al país, escogido personalmente por el socio don Anastasio en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios, pues continuarán siendole acuerdo con las actuales circunstancias.

IMPORTACION DIRECTA

Nuestro lema es
« Lo bueno y lo barato »

RENOVACION MENSUAL

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Julio 4 de 1901.

El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.

A VISO

A las personas que tengan contrato, ó las que no tengan, que quieran gastar mantequilla marca "Luis Fernández," que en lugar de un colón veinticinco céntimos, se cobrará un colón por libra; y el queso, clase regular á diez colones el quintal.

6^a Avenida N^o 55 frente al Club Internacional.

Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C^a

Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabado de las órdenes que se hagan.

Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

Ensayo de piedras minerales á precios módicos.

Grabado en acero y metales suaves.

Doro y plateo objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado [violeta y otro] por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901

Andrés del Valle

Se alquilan

Los altos de la casa en donde están las oficinas de EL FIGARO.

Condiciones ventajosas

Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Cermen.

HORAS DE CONSULTA

De 11 a.m. á 3 p.m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226



CHAMPAGNE MONTEBELLO

El mejor y mas de moda
en la Alta Sociedad y en las Cortes

ALFRED DE MONTEBELLO & C^{ie}
MAREUIL-sur-AY (Francia)
CASA FUNDADA EN 1834

Propietarios del Antiguo Viñedo de los Duques de Orléans
Depósito general en
LA MASCOTA
PAGES Y CAÑAS
De venta en todos los establecimientos

Gabinete Dental Eléctrico

Unico en Centro América

Calle 20 Norte ó del Correo.

100 varas del Telégrafo.

Es ablecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Horas de oficina:

De 8 a. m. á 10 a. m. y 12 m. á 3 p. m.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,
Cirujano Dentista.



Novedad para
el día de finados



Sucursal de la Jardinería Artística

Las famosas Coronas

de Cicas del Japon

Gran Imprenta de Vapor

EL AGUILA DE ORO

La mejor cantina de la Avd. Central

Cuenta con el famoso billar introducido por Mr. Lowe, que costó mil docientos pesos oro en fábrica.—Licores finos, gran surtido de confitería y tostelería; frutas en almibar al detalle, jamón en libras; toda clase de abarrotes, cigarrillos del país hechos por lindas niñas de San José y extejanje-ros legítimos.—Cuenta con el primer cantinero del país. Precios muy baratos. Clientela selecto.